

# PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey México - República Dominicana Núm. 42 Marzo / Abril 2023

En nuestra historia reciente, se ha suscitado de manera muy especial el interés por el bienestar de quienes abrazando el sueño de una vida mejor no solo para sí, sino también para los que aman, se adentran en los inciertos derroteros que conducen a una utópica patria de "oportunidades", que resulta tornarse menos idílica en cuanto se arriba a la misma. En tal sentido, el tema de los migrantes ha sido tocado reiteradas veces por el papa Francisco, quien ha invitado de manera general a todos los hombres y mujeres de buena voluntad, pero muy especialmente a las familias religiosas presentes en la iglesia, a plantearse la cuestión sobre la vida de los migrantes, quienes encarnan en cuyo dolor también podemos identificar el sufrimiento de Cristo, que padece nuestra indiferencia en la carne de aquellos a los que ama.

De manera específica, debido a la locación geográfica en la que se encuentran la mayoría de las casas de nuestra comunidad provincial, nos encontramos reiteradas veces con el drama de la migración, en el rostro concreto de decenas de hombres y mujeres que acuden a nuestro retiro buscando algo de alimento que les proporcione las fuerzas necesarias para seguir parte de su travesía, hacia aquella quimera se les ha vendido como la única alternativa para la dignificación de la propia vida y de aquellos con cuya existencia poseen un compromiso concreto.

Nuestra condición como Pasionistas, nos exige responder ante la situación de los migrantes que como nuestro Señor, transitan con pesada Cruz por esta nueva vía dolorosa, que no siempre en la que casi siempre no existe esperanza de resurrección. Es por esto que, en la última reunión de los Consejos Pasionistas de América del Norte, conocido como Intercouncil meeting, instancia que reúne a los Misioneros Pasionistas de las Provincias de esta zona (CRUC, PAUL, REG), al Consejo General de las Hijas de la Pasión de Jesucristo y María Dolorosa, y al Instituto Misioneras Seculares de la Pasión, este año, el tema fue el fenómeno migratorio. Ante el cual, cada una de las entidades se comprometió a ofrecer una respuesta desde sus propias posibilidades en vistas a un trabajo en conjunto.



En virtud de los nuevos objetivos de colaboración interprovincial, el Padre Víctor Hugo Alvarez, luego de su retorno del referido evento, ha planteado los incipientes proyectos, de modo que pudiéramos ir delimitando algunas acciones iniciales en lo concerniente al fenómeno de la migración que de manera muy especial es bastante cercano a la realidad de la comunidad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en el estado de Jalisco.

A raíz del interés expresado por el padre provincial y aprovechando la estructura del trabajo social realizado en la comunidad mencionada anteriormente, se ha conformado una pequeña comisión para la evaluación de las posibilidades que tiene nuestra provincia de brindar algún tipo de asistencia especializada a los que se encuentran de paso por tierras mexicanas hacia un destino ulterior. De manera particular en la Comunidad Pasionista de Jalisco, existe ya una trayectoria de colaboración con los migrantes, pues desde hace algunos años se brinda asistencia alimenticia por medio

del comedor social contiguo al retiro, que cotidianamente ofrece los alimentos de manera gratuita a un promedio de 90 personas, entre los cuales aproximadamente un 15% son migrantes y un 85% son personas en situación de calle. Cabe destacar que tanto el comedor como algunas otras iniciativas se circunscriben a las líneas generales del Proyecto local *Descubre, Imagina, Siembra y Transforma (DIST)*, en el que se engloba todo el trabajo de solidaridad llevado a cabo desde las instalaciones del Retiro Pasionista de Guadalajara.

La nueva comisión para la especialización del apoyo a los migrantes, quedó conformada el martes 28 de febrero del 2023, siendo integrada por la psicóloga Flavia Sandoval, por la abogada Socorro Rodríguez, por el P. Cesar Antonio Navarrete Ferrusquia y por el Coh. Carlos Alberto Lantigua Checo. En aquella ocasión se delimitaron algunas tareas específicas que van desde establecer contacto con la curia de la Arquidiócesis de Guadalajara y otras organizaciones confiadas a algunas familias religiosas, hasta la aproximación a organizaciones de índole laical que brindan soporte a la persona migrante en las diferentes facetas de su camino.

De estos objetivos se rindieron cuentas en la segunda reunión de la referida comisión, misma que se llevó a cabo el 14 de marzo del presente año 2023, en el retiro de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro. En aquel momento de manera específica, se compartió que, en lo concerniente a la búsqueda de contacto e información en la Arquidiócesis de Guadalajara, se realizó una aproximación a la curia pero los representantes con los que se ha logró entablar algún tipo de comunicación, solicitaron un tiempo para investigar y delimitar de manera específica la acción arquidiocesana con migrantes.

En medio de las reuniones del nuevo equipo, con vistas a delimitar nuestros objetivos y acción específica se ha planteado la necesidad de trabajar en dos sentidos, uno se referiría a las limitaciones geográficas de Guadalajara, contemplando que muchos de los migrantes deciden quedarse en estas tierras. En tal caso, lo ideal sería buscar espacios de posible inserción laboral, que posibilite su regularización. El segundo sentido estaría dirigido al nivel de la República Mexicana, pues rescatando el enfoque meramente informativo mencionado anteriormente, se les facilitaría el tipo de información sobre las instituciones y espacios que les favorecerían en torno a sus necesidades particulares. De modo que una primera fase de este incipiente proyecto se limitaría al compendio de información en conjunto con el establecimiento de relaciones con todo tipo de entidad asistencial (comedores, albergues...) e incluso migratoria (embajadas, consulados...). Lo que exige el comienzo una jornada de comunicación directa con las referidas instancias, para ir estableciendo los criterios de nuestra futura acción.

Con la intención de establecer vínculos con otras instituciones que brindan ayuda a los migrantes, se ha efectuado con éxito una reunión con los directivos de la *Casa del Migrante Scalabrini, Aldea Arcoíris*, que es una asociación civil que trabaja en apoyo con migrantes, y deportados mexicanos. La reunión que se llevó a cabo el 14 de marzo del 2023, en las instalaciones de la referida entidad civil, ha dado como frutos el establecimiento de vínculos de trabajo en conjunto, que nos permitirá el acceso a una amplia gama de servicios en aras de la dignificación de la persona migrante. Entre las nuevas posibilidades que se nos han extendido, se encuentra el apoyo legal gratuito para las asesoría y efectiva regularización migratoria, así como la oportunidad de albergue para algunos casos específicos



# PASSIONIST SOLIDARITY NETWORK

WITH THE CRUCIFIED OF TODAY

SOCIAL JUSTICE • EARTH CARE

AWAKENING THE COMPASSION OF CHRIST

y la inserción laboral tanto para migrantes como para ciudadanos mexicanos deportados o en situación irregular. En el dialogo efectuado con los representantes de *Aldea Arcoíris*, se acordó el establecimiento de algunos criterios que nos permitirán realizar la evaluación y remisión de los que acudan a nuestras instancias buscando algunos de los servicios descritos anteriormente, puesto que, a raíz de los lazos establecidos, las personas recomendadas por esta comisión adherida al carisma y misión de los hijos de Pablo de la Cruz.

En medio de este camino de colaboración y solidaridad para con aquellos cuyo trayecto hacia lo que idealizan como un espacio de incommensurables oportunidades, lamentablemente tiende a tornarse en una realidad lugubre, atiborrada de abusos y vejaciones; el 27 de marzo del 2023 por decisión de la Curia de la Provincia de Cristo Rey, se ha decretado “la creación de la «Oficina de Solidaridad y Asistencia Migratoria», vinculada con la Fundación DIST, en la Comunidad del Perpetuo Socorro, en Guadalajara, Jalisco” (Provincia de Cristo Rey. Decreto 02/2023) en la cual se ha delegado como coordinador al Coh. Carlos Alberto Lantigua Checo, C.P.

La referida oficina, según los expresado en el decreto de su erección tiene como funciones principales:

1. Vincular a la Provincia de Cristo Rey con la Red Interprovincial de asistencia migratoria.
2. Elaborar una lista de las Casas que las Diócesis mexicanas han abierto para atender a los migrantes, impulsando con ellas un trabajo de comunión.
3. Definir acciones para acompañar a los migrantes, tanto en su camino, como en sus trámites.
4. Difundir en la Provincia diversos materiales de concientización sobre el fenómeno migratorio.

En la actualidad, gracias a los recientes vínculos establecidos, hemos remitido el caso de un ciudadano argentino radicado en México para su regularización migratoria local, así como también hemos referido para la inserción laboral el caso de una ciudadana mexicana que teniendo 51 años de edad, no tiene los medios necesarios para vivir. Los dos casos referidos, son asistidos con alimentos y despensas por el mencionado proyecto DIST, en tanto alcancen la regularización de sus situaciones específicas. En conjunto con lo expresado anteriormente, se realizan algunas otras actividades propias de nuestra realidad y posibilidades.

Coh. Carlos Alberto Lantigua Checo



## ACONTECIMIENTOS DEL PRÓXIMO BIMESTRE

### MAYO - JUNIO

#### 1. Cumpleaños

- \* 04.05 P. Jesús Ceja Quiroz
- \* 06.05 P. Guillermo Castillo Delgadillo  
Coh. Pablo de la Cruz Vera
- \* 15.05 Coh. Julio César Rondón Sánchez
- \* 18.05 P. Javier Antonio Solís Basilio
- \* 31.05 P. Carlos Aguilar Quiroz  
Coh. Alexis Yobani Chávez Isidor
- \* 09.06 P. Primo Feliciano de la Vega León
- \* 22.06 P. Juan Manuel Rodríguez Mejía
- \* 30.06 Hno. Jesús Mendoza Rodríguez

#### 2. Aniversarios de Profesión religiosa

- \* 20.06 P. Víctor Hugo Álvarez Hernández (1998)
- \* 21.06 P. Juan Martínez Martínez (1997)  
P. Armando Morales Aparicio (1997)

#### 3. Aniversarios de Ordenación

- \* 17.05 P. Armando Morales Aparicio (2008)
- \* 28.05 P. Jaime Rangel Galván (1994)
- \* 02.06 P. Rafael Vivanco Pérez (1984)  
P. Aurelio A. Domínguez Pedral (1984)  
P. José Luis García Pérez (1984)
- P. Miguel Ángel Villanueva Pérez (1984)  
P. Francisco López Mora (1984)  
P. Clemente Olvera Guerrero (2016)
- \* 29.06 P. J. Antonio Barrientos Rodríguez (1991)  
P. César A. Navarrete Ferrusquia (2019)

#### 4. Oremos por nuestros difuntos

- \* 05.05 P. Epifanio Fassardi (1996)
- \* 07.05 P. Tarcisio Menegazzo (1980)
- \* 21.06 P. Alfonso Carrara (1985)  
P. Gabriel Jiménez Ortiz (2022)
- \* 22.06 P. Egidio Parnisari (2012)

## CAMPAMENTO VOCACIONAL

Del 21 al 23 de abril pasados, los Cohs. Pablo de la Cruz Vera e Iván Bonilla Trejo fuimos invitados a participar en un campamento vocacional en la Parroquia de Santa Ana en Tlapacoya, Puebla, el cual, fue coordinado en conjunto con las Hermanas Catequistas de Jesús Sacerdote y María Madre de la Iglesia.

Participaron 78 jóvenes que, al llegar al campamento, acomodaron sus cosas y dispusieron el lugar para comenzar la experiencia: se organizaron por equipos y vivieron dinámicas y competencias para propiciar la integración.

Después de cenar, se realizó la presentación formal de los coordinadores y una fogata. Posteriormente, fuimos a descansar. Cabe mencionar que esa noche los muchachos tenían mucha energía y puesto que no querían dormir realizamos ejercicio, mientras las muchachas ya descansaban. Y una vez agotados, dormimos plácidamente.

Iniciamos el día siguiente con rezo del rosario. Después de desayunar, se compartieron los temas sobre el kerigma. Hacia el medio día, caminamos hacia unas cascadas, recorriendo un camino sinuoso, entre resbalones y caídas chuscas. Y así llegamos a las cascadas donde pudimos disfrutar del paisaje. Después de un momento de compartir, emprendimos el regreso. Y al volver, para recuperar fuerza, compartimos los alimentos. Posteriormente, después de un momento de animación, continuamos con los temas.

Después del tema, se realizó la dinámica de los regalos para provocar una experiencia de conversión y una decisión de cambio en sus vidas; así, varios jóvenes experimentaron un deseo de confesarse y reconciliarse con Dios. Concluida la dinámica, pasamos a la cena y después compartimos un tema sobre Jesús Crucificado. Al término, tuvimos un momento de adoración ante Jesús Sacramentado. Y después, nos fuimos a descansar.

Iniciamos las actividades del domingo a las 7.00 hrs., con un rally, al término del cual, se dio el tema sobre el Espíritu Santo. Posteriormente, compartimos el desayuno y nos reunimos para hablar sobre la comunidad y la vocación a la santidad.

Conscientes de que Dios llama a los jóvenes para colaborar en su misión, el Coh. Pablo de la Cruz compartió sobre las vocaciones específicas para posteriormente realizar un foro vocacional en donde una religiosa, una misionera y un religioso compartieron su testimonio, terminando con una ronda de preguntas para despejar sus inquietudes.

En punto de las 12.30 hrs., volvimos en caravana a la Parroquia, donde las familias de los jóvenes los esperaban para compartir la Eucaristía y el compromiso de acompañarlos en su vida de gracia iniciada desde ahora.

Para los muchachos fue una experiencia fuerte de Dios. Y para nosotros una forma de confrontar y rejuvenecer nuestra vocación. Y para todos, la oportunidad de recordar que Jesús nos sigue llamando día a día para amarlo y servirlo cada día más.

## NOTIFICACIONES

- El 1 de abril, víspera del Domingo de Ramos, el P. Javier Trejo Montoya fue hospitalizado debido al desarrollo de una bacteria en el catéter de la hemodiálisis. Gracias a Dios, después de un fuerte tratamiento, la bacteria fue erradicada.

## CONTENIDO

Un nuevo proyecto de solidaridad	1
Acontecimientos del próximo bimestre	3
Campamento vocacional	4
Notificaciones	4

## Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey México - República Dominicana

Núm. 42 Marzo / Abril 2023

[www.pasionistasreg.com](http://www.pasionistasreg.com)

Responsable:  
P. Eloy Medina Torres, C.P